
  
 

Zukunftsschmiede Gevelsberg e. V. – Verein der lokalen Agenda 21 –     Telefon: 02332 771118 
Rathausplatz 1, 58285 Gevelsberg       E-Mail: zukunftsschmiedegevelsberg@web.de 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 30.10.2024 

 

Ort:    Foyer der Heimatstube 

Zeit:   19:04 Uhr - 20:06 

Teilnehmende: siehe Anwesenheitsliste 

 

1. Begrüßung und Protokoll 

Die Begrüßung erfolgt durch die 1. Vorsitzende Annette Bußmann und Andreas Belz. Die 
Einladung wurde form- und fristgerecht an die Mitglieder versandt. Die Tagesordnung 
wird vorgestellt und genehmigt. 

 

2. Jahresbericht 

Der Jahresbericht 2023 wird anhand des Pressespiegels vorgestellt. 

Erwähnt wurden der Gevelsberger Hausputz, der Dr.-Margret-Korn-Preis, die Eröffnung 
des Tunnels vom Radweg Richtung Schwelm, die Teilnahme am Umweltmarkt, die Teil-
nahme am Städtepartnerschaftstreffen Vendôme, das Stadtradeln, die Teilnahme am 
Sommerfestival, die Waldjugendspiele (in Zusammenarbeit mit Michael Sprenger) die 
Tausch- und Trödelmärkte, die Teilnahme am Familientag des VVG, der Nachhaltig-
keitspreis an die Zukunftsschmiede (überreicht durch Klaus Töpfer), den Trinkwasser-
brunnen am Vendômer Platz, der durch die Agenda initiiert wurde, das Hauptforum 
(Thema war Energiesparen), die Kritik des Radforums am Stillstand beim Bau des Rad-
wegs, die Obstbaumpflanzungen im Stefansbachtal (in Kooperation mit dem NABU), die 
Teilnahme am Adventsbasar in der Alten Johanneskirche. 

Anschließend wurden die im Jahr 2024 erfolgten Veranstaltungen vorgestellt: Die Pro-
testveranstaltung des Radforums am Viadukt an der Haßlinghauser Straße, die Teilnah-
me am Gevelsberger Umweltmarkt, die Tausch- und Trödelmärkte, das Hauptforum 
(Thema war Urban Gardening), die Pflanzung von Hochzeitsbäumen im Stefansbachtal, 
die Waldjugendspiele mit vielen Gevelsberger Grundschulklassen, die Teilnahme beim 
Familientag des VVG am Neuen Forsthaus. 

Geplant ist für dieses Jahr noch die Teilnahme am Adventsmarkt im Café Kännchen. 

Im Bürgergarten gab neue Gärtner/innen, die jedoch bereits wieder aufgehört haben. 
Zurzeit gibt es Umbaumaßnahmen an der Realschule, die Auswirkungen auf dem Bür-
gergarten haben. Ein Förderantrag an die VHS für die Planung der zukünftigen Nutzung 
des Bürgergartens wurde bewilligt. 

Es wird eine Schautafel an der Streuobstwiese im Stefansbachtal angebracht. Die Nach-
frage an Pflanzungen auf der Streuobstwiese besteht weiter. Zurzeit wird geklärt, ob die-
se Wiese noch erweitert werden kann. Als Alternative könnte die städtische Wiese am 
Berger See in Frage kommen. 



 

3. Kassenbericht 

Der Kassenbericht für das Jahr 2023 wird von Danee Kappe vorgestellt. Anschließend 
erfolgt der Bericht der Kassenprüfer durch Petra Exner. Sie stellt einen Antrag auf Entlas-
tung der Schatzmeisterin und des Vorstands. Diesem wird von den anwesenden Mitglie-
dern einstimmig zugestimmt. 

 

4. Neuwahlen (1. Vorsitz, 2. Vorsitz, Schatzmeister/in, Beisitzende, Kassenprü-
fer/innen, Schriftführung) 

Neuwahlen des Vorstands: Annette Bußmann tritt als 1. Vorsitzende zurück. 

Dorothee Jacobs stellt die Frage, ob eine Vereinsstruktur notwendig ist. Annette Buß-
mann begründet warum dies sinnvoll ist. 

Kassenprüferinnen: Petra Exner und Petra Gerstmann werden vorgeschlagen und ein-
stimmig gewählt. 

Beisitzende: Annette Bußmann, Danee Kappe, Alba Mazzotta Tiranno, Andreas Belz 
und Susanne Weppner-Belz werden vorgeschlagen. Diese werden en block einstimmig 
gewählt. 

Schriftführung: Dorothee Jacobs wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Schatzmeister/in: Wolfram Thiel wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

2. Vorsitz: Gustav-Adolf Schmidt wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Gustav-Adolf Schmidt fragt die Anwesenden ob sich jemand vorstellen kann den 1. Vor-
sitz zu übernehmen. Von den Anwesenden stellt sich niemand zur Wahl. 

Alle Gewählten erklären, dass sie die Wahl annehmen. 

 

5. Jahresthema, Termine 2025 

Ausblick: In Zusammenarbeit mit der VHS soll es zu einer Wiederbelebung bzw. Umge-
staltung des Bürgergartens kommen, das Thema Urban Gardening soll fortgeführt wer-
den. Die nächste Agenda-Vorstandssitzung findet am 18.11.2024 im Agenda-Büro statt. 

 

6. Verschiedenes 

Herr Jacobs schlägt einen Fachvortrag zur Gestaltung von Naturgärten vor. 


